
  M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 53-2024, celebrada el día 18 de diciembre del año 4 

2024 a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                          Presidente Municipal 7 

José Manuel Vargas Chávez                      Regidor Propietario 8 

Grethel Salazar Martínez                            Regidora Propietaria 9 

Esteban Caballero León                              Regidor Propietario 10 

Viviana Loaiciga Corea                               Regidora Propietaria 11 

Luis Ángel Castillo García                           Regidor Suplente 12 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente  13 

Andrea Cajina Vargas                                 Regidora Suplente 14 

Marielos Gómez Jiménez                            Regidora Suplente 15 

Rosita Elena Mairena Lanza                        Síndica Propietario 16 

German Antonio Rodríguez Rodríguez       Síndico Suplente 17 

Leovigilda Vílchez Tablada                          Síndica Suplente 18 

Randy Alvarado  Umaña                              Síndico Suplente 19 

 20 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alan Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 21 

Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Eladio Bonilla Morales, Coordinador de 22 

Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo, Paola 23 

Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 24 

 25 

1- Aprobación de actas anteriores: Sesión Ordinaria N°47-2024, 26 

Sesión Extraordinaria N° 48-2024, Sesión Ordinaria N°49-2024, 27 

Sesión Extraordinaria N° 50-2024. 28 

 29 

2- Correspondencia  30 



3- Mociones  1 

 2 

4- Asuntos Varios   3 

 4 

5- Cierre de sesión. 5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: Buenas tardes, compañeros y compañeras tengan una excelente 8 

tarde. Aprovecho a saludar al señor Alcalde, a la señora Vicealcaldesa, 9 

compañeros y compañeras, regidoras y regidores, compañeras, Sindicas y 10 

Síndicos, a los funcionarios de la Municipalidad en sus diferentes 11 

responsabilidades, señora Secretaria, y a todos los que nos ven y nos escuchan 12 

por medio de la plataforma digital de la Municipalidad de La Cruz. Hoy estaremos 13 

compañeros celebrando la sesión ordinaria número 53-2024. Para el día de hoy 14 

de agenda tenemos los siguientes puntos. Punto 1, aprobación de actas 15 

anteriores, donde se verán la aprobación del Acta de la sesión ordinaria 47, de 16 

la sesión extraordinaria número 48-2024, de la sesión ordinaria número 49-2024, 17 

y la sesión extraordinaria número 50-2024. Dos correspondencia, tres mociones, 18 

cuatro asuntos varios y cinco cierre de sesión, antes de dar inicio compañeros, 19 

les voy a pedir que vamos a tomar el momento más importante que darle gracias 20 

a nuestro padre celestial les pediría que nos pusiéramos sobre sus pies. 21 

Oración.   22 

ARTICULO PRIMERO 23 

REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 24 

 25 

Acta Sesión Ordinaria N° 47-2024.  26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: Iniciaríamos compañero en el punto 1, que sería aprobación de 28 

actas iniciaríamos en la aprobación del Acta de la sesión ordinaria número 47-29 

2024. ¿Si algún compañero o compañera tiene algo que externar referente a esta 30 



acta?, sírvase indicarlo. Si no, les pediría que iniciáramos votación ¿si estaban 1 

de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo 2 

con 5 votos a favor.  3 

 4 

Acta Sesión Extraordinaria N° 48-2024.  5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Seguimos en la Acta de la sesión extraordinaria número 48 2024. 7 

¿Si algún compañero o compañera tiene algo que externar a las referente Acta?, 8 

sirva indicarlo. Si no entraríamos en votación, ¿si están de acuerdo compañeros 9 

y compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo con 5 votos a favor. 10 

 11 

Acta Sesión Ordinaria N° 49-2024.  12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: Seguimos con la aprobación del Acta de la sesión ordinaria 14 

número 49 2024. Si algún compañero o compañera tiene algo que estrenar sobre 15 

la referente Acta sírvalo indicarlo. Sino entraríamos en votación. ¿Si están de 16 

acuerdo compañeras y compañeros?, quedaría aprobado en firme definitivo con 17 

5 votos a favor. 18 

 19 

Acta Sesión Extraordinaria N° 50-2024.  20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Y seguimos a la aprobación del Acta de la sesión extraordinaria 22 

número 50 2024. General. ¿Si algún compañero, compañero tiene algo que 23 

accionar de las referente Acta?, sirva la indicarlo. Si no entraríamos en votación, 24 

si están de acuerdo compañeras y compañeros que haría aprobado en firme 25 

definitivo con 5 votos a favor, 26 

 27 

ARTICULO SEGUNDO 28 

CORRESONDENCIA 29 

 30 



1.- Se conoce documento firmado por el señor por el señor Eneas López 1 

Chavarría, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral Cuajiniquil, en el 2 

cual brinda informe de la actividad Feria Rodeo 2023. 3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. Si algún compañero, 6 

compañero tiene algo que enseñar a la nota. Si no, que se le brinde acuse de 7 

recibo y se remita a la auditoría municipal para que le brinde el trámite 8 

correspondiente. Si estamos de acuerdo, compañeros y compañeros, quedaría 9 

aprobado en firme definitivo y. ¿O K entonces pediría compañeros? ¿Entonces, 10 

qué se le remita al departamento de alcaldía para que le brinda el trámite 11 

correspondiente? ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría probado en firme y 12 

definitivo dispensado del trámite de comisión por 5 votos a favor. 13 

 14 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 15 

 16 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 17 

recibido a documento firmado por el señor Eneas López Chavarría, Presidente 18 

ADI-Cuajiniquil, en el cual brinda informe de la actividad Feria Rodeo 2023, y se 19 

remite a la alcaldía municipal para que le brinde el trámite correspondiente. 20 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 21 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 22 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 23 

Esteban Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 24 

 25 

2.- Se conoce oficio MLC-ZMT-OF-059-2024, firmado por la señora Ileana 26 

Hernández Rodríguez, Coordinadora del Departamento de Zona Marítimo 27 

Terrestre, en el cual con el objetivo de recomendar el nombramiento de Órgano 28 

de Proceso para estudiar la posibilidad de cancelación de concesión finca 29 

número 5-700-Z-000 a nombre Villa Glasis S.A., con cédula jurídica 3-101 30 



166721, expediente plano número G-2108397-2019, que se lleva en el 1 

expediente CON- 021 -2003; ante su autoridad manifiesto: 2 

RESULTANDO: 3 

PRIMERO: El día 13 de marzo de 1996 se recibió en esta Corporación Municipal, 4 

solicitud presentada por Villa Glasis S.A. persona jurídica con cédula 3-101- 5 

166721; solicita se le conceda una concesión en el marco de la Ley sobre la 6 

Zona Marítima Terrestre, fundo ubicado dentro del Plan Regulador Playa Copal 7 

parcial Playa Papaturro, con una medida de 1045,44m2, para uso recreativo. 8 

Folio 000001. 9 

SEGUNDO: En vista de la concesión aprobada, se abrió el expediente respectivo 10 

bajo el número CON-021-2003. 11 

TERCERO: Que, en la cláusula SEXTA del contrato de concesión, firmado a las 12 

diez horas del trece de julio del 2018, se indica que el canon deberá ser cubierto 13 

en cuotas anuales adelantadas, por lo que el concesionario tenía pleno 14 

conocimiento sobre la forma, modo y justificación del canon correspondiente así 15 

mismo en la cláusula SEGUNDA se establece la vigencia de 20 años de la 16 

presente concesión, misma que se encuentra vigente. Folios del 0000232 -17 

0000237. 18 

CUARTO: Que, mediante oficio MLC-ZMT-406-2019, se le notifica al interesado 19 

un recordatorio que deberá de cancelar el periodo 2020 a partir del 02 de enero 20 

del 2020. 21 

QUINTO: Consta en el expediente de marras notificaciones de cobros por la 22 

ausencia de pago de canon por parte del concesionario para los periodos 2020 23 

al 2022. 24 

SEXTO: Que según consulta realizada en el DECSIS, Sistema Municipal 25 

Integrado, el concesionario adeuda a esta Municipalidad al día 25 de marzo del 26 

2024, un total de 4 periodos de canon, desde el 2021 al 2024 un total de 27 

¢4.949.597,20, de los cuales ¢4.215.214,08 corresponde a canon y ¢734.383,12 28 

corresponden a intereses, monto que varía cada día. 29 

 30 



CONSIDERANDO: 1 

ÚNICO: Sobre las causales de extinción de las Concesiones sobre la Zona 2 

Marítima Terrestre, la Ley 6043 ha regulado: “Artículo 52.- Las concesiones se 3 

extinguen por cualquiera de las siguientes causas: (…) 4 

e) Por cancelación de la concesión.” 5 

“Artículo 53.- Las concesiones podrán ser canceladas por la municipalidad 6 

respectiva, o el Instituto Costarricense de Turismo o el de Tierras y Colonización 7 

según corresponda, en cualquiera de los siguientes eventos: 8 

a) Por falta de pago de los cánones respectivos; (…)” 9 

Por consiguiente, es de notar que las omisiones de pago realizadas por Villa 10 

Glasis, S.A. de los periodos del 2020 al 2024 configuran una violación a la Ley 11 

6043, su Reglamento y al contrato de concesión suscrito entre el concesionario 12 

y esta Corporación Municipal, situación que acarrea la necesidad de iniciar 13 

Órgano de Proceso con el objetivo de dilucidar la verdad real de los hechos, lo 14 

anterior conforme al artículo 214 de la Ley General de Administración Pública. 15 

 16 

POR TANTO 17 

 18 

ÚNICO: Con sustento en el artículo 3, 52, 53 y 73 bis de la Ley 6043, aunado al 19 

artículo 214 de la Ley General de Administración Pública se recomienda nombrar 20 

Órgano Director a efectos de dilucidar si las actuaciones u omisiones de Villa 21 

Glasis, S.A., cédula jurídica 3-101-166721, configuran las causales de 22 

cancelación y de extinción de la concesión inscrita bajo el número 5-700-Z-000 23 

gestada bajo el expediente CON-021-1997. ES TODO. 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señoras, secretarias, ¿algún compañero, 26 

compañero tiene algo que accionar a la nota antes leída? Si no que se nombra 27 

como Órgano Director a la Secretaría del Concejo Municipal en ejercicio, a 28 

efectos de dilucidar si las actuaciones u omisiones de Villa Glasis S.A., cédula 29 

jurídica 3-101-166721, configuran las causales de cancelación y de extinción de 30 



la concesión inscrita bajo el número 5-700-Z-000 gestada bajo el expediente 1 

CON-021-1997. Y se convoque para su debida juramentación el día 06 de enero 2 

a las 10am. Así mismo se solicita a la administración brinde un asesor jurídico 3 

para que brinde el acompañamiento necesario para llevar este proceso. ¿Si 4 

estamos de acuerdo, compañeros y compañeros? Sírvase levanta la mano. 5 

Quedaría aprobado en firme definitivo, dispensado de trámite de comisión por 5 6 

votos a favor. 7 

 8 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 9 

 10 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra como 11 

Órgano Director a la Secretaría del Concejo Municipal en ejercicio, a efectos de 12 

dilucidar si las actuaciones u omisiones de Villa Glasis S.A., cédula jurídica 3-13 

101-166721, configuran las causales de cancelación y de extinción de la 14 

concesión inscrita bajo el número 5-700-Z-000 gestada bajo el expediente CON-15 

021-1997. Y se convoca para su debida juramentación el día 06 de enero a las 16 

10am. Así mismo se solicita a la administración brinde un asesor jurídico para 17 

que brinde el acompañamiento necesario para llevar este proceso. ACUERDO 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 19 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 20 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Esteban 21 

Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 22 

 23 

3.- Se conoce oficio MLC-OF-060-2024, firmado por la señora Ileana Hernández 24 

Rodríguez, Coordinadora del Departamento de Zona Marítimo Terrestre, en el 25 

cual con el objetivo de recomendar el nombramiento de Órgano de Proceso para 26 

estudiar la posibilidad de cancelación de concesión finca número 5-1349-Z-000 27 

a nombre Villas Copal de La Cruz S.A., con cédula jurídica 3-101-271052, 28 

expediente plano número G- 304626-1996, que se lleva en el expediente CON-29 

042-2003 ; ante su autoridad manifiesto: 30 



RESULTANDO: 1 

PRIMERO: El día 08 de noviembre de 2001 se recibió en esta Corporación 2 

Municipal, solicitud presentada por Villas Copal de La Cruz S.A. persona jurídica 3 

con cédula 3-101-271052; solicita se le conceda una concesión en el marco de 4 

la Ley sobre la Zona Marítima Terrestre, fundo ubicado dentro del Plan 5 

Regulador Playa Copal parcial Playa Papaturro, con una medida de 1056,81m2, 6 

para uso recreativo. Folio 000001. 7 

SEGUNDO: En vista de la concesión aprobada, se abrió el expediente respectivo 8 

bajo el número CON-042-2003.  9 

TERCERO: Que, mediante oficio ACG-DIR-027 con fecha del 22 de enero del 10 

2015, se hace la recertificación ACG-DIR-ZMT-003-2024, en donde se incluyen 11 

la finca 5-1349-Z-000, en la cual indica que, de acuerdo al artículo N°13 DE LA 12 

Ley Forestal N°7575 del 16 de abril del 1996, los terrenos clasificados en dichos 13 

mapas como Patrimonio Natural del Estado no pueden ser sujetos de concesión 14 

por parte de la Municipalidad de La Cruz, en relación al pronunciamiento C-297-15 

2004 de la PGR. 16 

 17 

CONSIDERANDO: 18 

ÚNICO: Sobre las causales de extinción de las Concesiones sobre la Zona 19 

Marítima Terrestre, la Ley 6043 ha regulado: 20 

“Artículo 52.- Las concesiones se extinguen por cualquiera de las siguientes 21 

causas: (…) 22 

a) Por vencimiento del plazo fijado sin haber solicitud de prórroga en forma legal. 23 

e) Por cancelación de la concesión.” 24 

“Artículo 53.- Las concesiones podrán ser canceladas por la municipalidad 25 

respectiva, o el Instituto Costarricense de Turismo o el de Tierras y Colonización 26 

según corresponda, en cualquiera de los siguientes eventos: 27 

e) Por las demás causas que establece esta Ley.  28 

Por consiguiente, es importante destacar que las condiciones que fueron 29 

tomados en cuenta para determinar la afectación de la finca, por Patrimonio 30 



Natural del Estado (PNE), mismas determinadas en la Ley Forestal N° 7575, por 1 

lo que es necesario primeramente tener clara la definición de bosque: 2 

Ecosistema nativo o autóctono, intervenido o no, regenerado por sucesión 3 

natural u otras técnicas forestales, que ocupa una superficie de dos o más 4 

hectáreas, caracterizada por la presencia de árboles maduros de diferentes 5 

edades, especies y porte variado, con uno o más doseles que cubran más del 6 

setenta por ciento (70%) de esa superficie y donde existan más de sesenta 7 

árboles por hectárea de quince o más centímetros de diámetro medido a la altura 8 

del pecho (DAP). 9 

Ahora bien, de acuerdo al ARTICULO 13 de este mismo cuerpo legal, nos 10 

menciona que el Patrimonio Natural del Estado estará constituido por los 11 

bosques y terrenos forestales de las reservas nacionales, de las áreas 12 

declaradas inalienables, de las fincas inscritas a su nombre y de las 13 

pertenecientes a municipalidades, instituciones autónomas y demás organismos 14 

de la Administración Pública, excepto inmuebles que garanticen operaciones 15 

crediticias con el Sistema Bancario Nacional e ingresen a formar parte de su 16 

patrimonio. 17 

 18 

Es importante manifestar que, las circunstancias que determinaron la afectación 19 

de la finca 5-1349-Z-000, por Patrimonio Natural del estado, estas son ajenas y 20 

lejos del control de la Administración Municipal, y por lo que, siendo respetuosos 21 

de nuestro ordenamiento jurídico, y en aras del cumplimiento Constitucional de 22 

velar por un ambiente sano y ecológicamente. 23 

Finalmente, en relación al pronunciamiento C-297-2004 de la PGR, al 24 

encontrarse la finca 5-1349-Z-000 bajo la afectación de PNE, se hace 25 

materialmente imposible e improcedente la renovación de la concesión que se 26 

relacionada con la finca antes mencionada. 27 

 28 

POR TANTO 29 

 30 



ÚNICO: Con sustento en el artículo 3, 52, 53 y 73 bis de la Ley 6043, artículo 13 1 

y 14 de la Ley 7575, aunado al artículo 214 de la Ley General de Administración 2 

Pública se recomienda nombrar Órgano Director a efectos de dilucidar las 3 

causales de cancelación y de extinción antes mencionadas, inscrita bajo el 4 

número 5-1349-Z-000 gestada bajo el expediente CON-042-2003. ES TODO. 5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: Gracias, señora secretaria. ¿Si algún compañera o compañero 8 

tiene algo que externar a la nota? Sino que se nombra como Órgano Director a 9 

la Secretaría del Concejo Municipal en ejercicio, a efectos de dilucidar las 10 

causales de cancelación y de extinción de concesión finca número 5-1349-z-000 11 

a nombre de Villas Copal de La Cruz S.A. cédula jurídica 3-101-271052 que se 12 

lleva en el expediente CON-042-2003. Y se convoque para su debida 13 

juramentación el día 06 de enero a las 10am. Así mismo se solicita a la 14 

administración brinde un asesor jurídico para que brinde el acompañamiento 15 

necesario para llevar este proceso.  ¿Si estamos de acuerdo, compañeros y 16 

compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo, dispensado de trámite de 17 

comisión por 5 votos a favor. 18 

 19 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 20 

 21 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra como 22 

Órgano Director a la Secretaría del Concejo Municipal en ejercicio, a efectos de 23 

dilucidar las causales de cancelación y de extinción de concesión finca número 24 

5-1349-z-000 a nombre de Villas Copal de La Cruz S.A. cédula jurídica 3-101-25 

271052 que se lleva en el expediente CON-042-2003. Y se convoca para su 26 

debida juramentación el día 06 de enero a las 10am. Así mismo se solicita a la 27 

administración brinde un asesor jurídico para que brinde el acompañamiento 28 

necesario para llevar este proceso. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 29 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 30 



POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 1 

Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Esteban Caballero León y Viviana 2 

Loaciga Corea). 3 

 4 

4.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0634-2024, firmado por el señor Luis Alonso 5 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite para su atención adenda N°1-6 

2024 AL CONVENIO DE COOPERACIÓN ENTRE EL MINISTERIO DE 7 

CIENCIA, INNOVACIÓN, TECNOLOGÍA Y TELECOMUNICACIONES Y LA 8 

MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ EN EL MARCODEL PROYECTO “MICITT-DM-9 

INF-002-2021. PROYECTO TALENTO 4.0 ALFABETIZACIÓN DIGITAL PARA 10 

LA SOCIEDAD Y ECONOMÍA BASADAS EN EL CONOCIMIENTO, VERSIÓN 11 

2”, esto para su debido estudio, análisis y aprobación. 12 

 13 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 14 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. Algún compañero, compañero. 15 

¿Tiene algo que cenar a la nota? Tiene la palabra, señor Regidor.  16 

 17 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 18 

dice: Muchas gracias, señor Presidente, buenas noches a todos, señor alcalde, 19 

señor y alcaldesa, muy contento por la por los avances que ha habido al 20 

alrededor del proyecto este, para lo que por ahí vieron el documento y tal vez no 21 

le queda un poquito claro desde hace un buen tiempo. Hay unas gestiones 22 

trabajándose para que la Municipalidad pudiera adquirir o o firmar un convenio 23 

con MICITT para lograr y la instalación de un CeCi y un centro comunitario 24 

inteligente en la Comunidad Santa Elena. Desde la asociación hemos hecho 25 

todos los esfuerzos que se ha podido para que hay que eso sea posible de 26 

nuestras competencias y agradecer muchísimo al señor Alcalde y todo su equipo 27 

de trabajo que ellos les tocó correr también con muchísimas cosas para que eso 28 

se lograra. Y yo creo que hoy por hoy me parece que es un hecho, señor alcalde, 29 

que muy pronto vamos a tener ojalá la inauguración o la o la noticia de que vamos 30 



a tener en una comunidad muy alejadísima el centro del Cantón como en Santa 1 

Elena que está más de 35 km creo, y este y esa comunidad y todo su alrededor 2 

va a constar. Que va a contar con la posibilidad de poder realizar no sé, cursos 3 

de informática, inglés, entre otros. Gracias a esa instalación de este Centro 4 

Comunitario inteligente que en La Cruz, en este caso estaríamos desde la 5 

Municipalidad con dos centros comunitarios, la Municipalidad y nosotros allá por 6 

Santa Elena, en el distrito de Santa Cecilia. Y yo contentísimo porque creo que 7 

es un avance para una comunidad que no tiene señal telefónica. Verdad que no 8 

tenemos telefonía fija a domiciliar este y lógicamente es un avance que norme 9 

para nosotros y el señor Alcalde asumo que le va a ampliar también.  10 

 11 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 12 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor regidor, si tiene la palabra, señor alcalde.  13 

 14 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 15 

Gracias, señor Presidente. Buenas tardes, estimados compañeros, compañeras, 16 

señora Vicealcaldesa, funcionario municipal que hoy nos colaboran en esta 17 

sesión ordinaria. Dios primero, la penúltima de del año este. Agradecido con la 18 

oportunidad de llegar y estar a víspera de Navidad. Así que llamo un saludo para 19 

cada 1 de ustedes, para su familia, esperando que la pases bien y que nuestro 20 

Padre celestial les acompañe en todo momento. Como bien apuntó, señor 21 

Regidor, este es un esfuerzo, es un ha sido un camino. ¿Difícil, verdad? Luis. 22 

Muy difícil, yo felicito más bien a la Asociación de Desarrollo Ángel porque no se 23 

imaginan todos los requerimientos que hay que cumplir para para lograrlo. 24 

Nosotros tenemos, como lo dice Ángel, eh un CD en la biblioteca y el de la UNED 25 

funciona bajo una estrategia similar es de la biblioteca. En algún momento hasta 26 

nos han llamado la atención porque el uso es, es, es, no es el el que debería, 27 

verdad? No es tan aprovechado por eso que hemos implementado la estrategia 28 

de de la apertura de cursos, porque la idea de los sé si es que de verdad la 29 

población los los aproveche al máximo. Parte de lo que yo le explicaba al MICITT 30 



en su momento es que pues lo sé. Si en el centro de La Cruz pues son 1 

importantes porque siempre hay personas, ustedes no se imaginan lo que 2 

agradece a la gente que tengamos Internet en los parques, por ejemplo, lo digo 3 

porque un día estamos sin y todo mundo me llamaba, vale, me doy cuenta que 4 

efectivamente hay gente que sí. Si le da uso, entonces no sé si igual, pero este 5 

no es lo mismo. Un CSI en el centro de la Cruz, donde también yo sé que hay 6 

personas que llegan a hacer uso de este servicio que un CEDI en una comunidad 7 

donde el todo no hay acceso, bueno, entonces yo le decía a mí, busquemos 8 

comunidades que este pues por lo periférico, por la conexión, por muchas cosas, 9 

este tal vez valoren más esta oportunidad. A todos nos hicieron una lista de 10 

requerimientos que muy pocas comunidades lo tienen e inmediatamente se nos 11 

prendió, se nos prendió. Perdón, el foco pulsando en que, por ejemplo, Santa 12 

Elena cuenta con un salón que tiene los requerimientos que ellos exigen. Aún 13 

así tuvimos que hacerle bastante mejor. También pensamos en el ojo, que ya 14 

también está caminando y Dios primero también va a tener su sé si más adelante. 15 

Y hemos pensado en otras comunidades. Estamos empezando con estas dos, 16 

porque la idea de justificar con el uso de que otras comunidades rurales o 17 

periféricas del Cantón también lo requieren. Ustedes se imaginan un precio, por 18 

ejemplo, en el cajón o en piedras azules por darles algunos ejemplos. En el 19 

mismo centro de Santa Cecilia probablemente también va a tener un éxito 20 

importante, pero bueno, como bien apunta Luis, Este estamos a. A de lograrlo y 21 

a ellos enviaron el Convenio ya listo. Eso quiere decir que ya aprobaron todo lo 22 

que nos han exigido todos los compromisos que hemos asumido, donde lo más 23 

importante es el de la Comunidad de Santa Elena y los alrededores que le den 24 

uso a al cedi, entonces ya estamos a muy poco de lograrlo y eso pues nos llena 25 

de muchísima. Satisfacción, la realidad es que es súper necesario este, pues yo 26 

también estoy súper ansioso y feliz de que podamos contar con un sexy. Y ya 27 

probablemente el próximo año en Santa Elena. Esto de verdad que son cosas 28 

importantes que deben de suceder, que deben de ocurrir, sobre todo en estas 29 

comunidades, como bien apunta el señor Regidor, donde el tema de la conexión 30 



es un problema grave, también no puedo dejar de agradecerle. Además de las 1 

personas que mencionamos a don José Aguilar. Él es un compañero, un amigo 2 

que ha estado trabajando con nosotros. Diferentes temas de conexión, de 3 

conectividad. Este estuvo como óyeme, haciendo una. Unos trabajos de una 4 

asesoría a un técnica y se ha quedado acá en el Cantón, pues haciendo también 5 

otros apoyos y uno de ellos ha sido el tema del CECI. Él fue el que inició, él fue 6 

el que ha estado dando el seguimiento. Ha sido como un puente en todo. El 7 

proceso, así que para un. José Aguilar también Berrocal, que por ahí me escribió, 8 

está súper feliz, yo sé que sí también porque ha él. Él es consciente, nosotros lo 9 

que nos cuestionamos y yo creo que el mejor testigo de esto es Luis. ¿Cómo se 10 

burocratiza un proyecto que es tan necesario? Tenemos varios meses de estar. 11 

Esto, pero es impresionante todo lo que hay que hacer para para lograrlo, pero 12 

bueno, ya estamos a nada, prácticamente si ustedes los tienen a bien de que se 13 

pueda firmar esta venda de un convenio que ya está firmado y únicamente es 14 

una extensión para abrir el CSI en la Comunidad de Santa Elena. Igual 15 

probablemente cuando cumplamos con El Jobo también vamos a ocupar otra 16 

adenda del Convenio que ya tenemos aprobado, pero básicamente eso es yo. 17 

Este le digo que para todos tiene que ser motivo de gran alegría, que ya podamos 18 

contar con esta con este servicio en poco tiempo para los vecinos de esta 19 

comunidad que tanto lo requiere.  20 

 21 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 22 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. Otro compañero tiene algo que 23 

mencionar. No lo que queda en ese caso. Primero, agradecimiento a los que han 24 

sido parte del desarrollo de este tipo de convenios. Este tipo de proyectos que 25 

viene a fomentar a nuestra gente, a nuestro Cantón, como dice el señor Alcalde 26 

en sus intervenciones, la verdad, esto lo que viene es a mejorar, digamos, 27 

nuestra calidad. De hecho, parte de ello donde lo de lo menciona que es un 28 

proyecto, un proyecto de talento, entonces de verdad, compañero, regidor, 29 

agradecido también por su aporte en este en incentivar este tipo de proyectos 30 



igual a las diferentes comunidades que nos indica el señor Alcalde, qué 1 

posiblemente tengamos presente en este Concejo poder hacer parte de ello. Si 2 

no hay nada más que discutir compañeros, entonces quedaría que se apruebe 3 

la adenda N°1-2024 AL CONVENIO DE COOPERACIÓN ENTRE EL 4 

MINISTERIO DE CIENCIA, INNOVACIÓN, TECNOLOGÍA Y 5 

TELECOMUNICACIONES Y LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ EN EL 6 

MARCODEL PROYECTO “MICITT-DM-INF-002-2021. PROYECTO TALENTO 7 

4.0 ALFABETIZACIÓN DIGITAL PARA LA SOCIEDAD Y ECONOMÍA 8 

BASADAS EN EL CONOCIMIENTO, VERSIÓN 2” y al mismo se autorice al 9 

señor alcalde municipal a la firma de la adenda respectiva., ¿si estamos de 10 

acuerdo compañeros y compañeros? Quedaría aprobado en firme definitivo y 11 

dispensado de trámite de comisión por 5 votos a favor. 12 

 13 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 14 

 15 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la adenda 16 

N°1-2024 AL CONVENIO DE COOPERACIÓN ENTRE EL MINISTERIO DE 17 

CIENCIA, INNOVACIÓN, TECNOLOGÍA Y TELECOMUNICACIONES Y LA 18 

MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ EN EL MARCODEL PROYECTO “MICITT-DM-19 

INF-002-2021. PROYECTO TALENTO 4.0 ALFABETIZACIÓN DIGITAL PARA 20 

LA SOCIEDAD Y ECONOMÍA BASADAS EN EL CONOCIMIENTO, VERSIÓN 21 

2” y al mismo se autoriza al señor alcalde municipal a la firma de la adenda 22 

respectiva. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 23 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 24 

(Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel 25 

Salazar Martínez, Esteban Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 26 

5.- Se conoce documento firmado por la señora Rosibel López Blandón, 27 

Directora de la Escuela Copalchí, en el cual remite propuesta de terna para la 28 

conformación de la Junta de Educación Escuela Copalchí, para su 29 

nombramiento y juramentación de 1 miembro faltante, ante el Concejo Municipal:  30 



Terna N°1 1 

Raquel de Los Ángeles Guevara Obando, cédula de identidad N°5-0332-0420 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. ¿Es algún compañero, 5 

compañero? ¿Tiene algo que examinara la nota? Sino que se aprueba el 6 

nombramiento de la terna de la Junta de Educación de la Escuela Copalchí y se 7 

autoriza al señor Alcalde a que realice la juramentación respectiva., ¿si estamos 8 

de acuerdo compañeras y compañeros? Quedaría aprobado en firme definitivo 9 

dispensado trámite de comisión por 5 votos a favor. 10 

 11 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 12 

 13 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a la señora 14 

Raquel de Los Ángeles Guevara Obando, cédula de identidad N°5-0332-0420, 15 

vecina de la comunidad de Copalchí, como miembro de la Junta de Educación 16 

Escuela Copalchí, esto en reposición de un miembro de dicha Junta. Por lo que 17 

se autoriza al señor Alcalde a que realice la juramentación respectiva. 18 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 19 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 20 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 21 

Esteban Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 22 

 23 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 24 

La Cruz, dice: Seguimos, sí, señor alcalde, tiene la palabra. 25 

 26 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 27 

gracias, señor Presidente, únicamente para para decirles en algún momento se 28 

analizó el tema de las juramentaciones y yo les vuelvo a reiterar el único regidor 29 

que en su momento me se me ha acercado y que me dedique me ha indicado 30 



que pues que él él ayudó a algunas orientaciones es don José Manuel, ha ido 1 

como a 3, ya creo. Entonces están invitados. Si alguno quiere ir en algún 2 

momento me dicen y yo con gusto les estoy compartiendo algunas fechas este 3 

para para que puedan hacerlo. Es más, lo difícil aquí es que no sabemos la 4 

disponibilidad de la directora y los miembros de la Junta para tener certeza del 5 

día. Pero la juramentación, si ustedes en este momento, por ejemplo, indican, 6 

bueno esta juramentación va a ir el regidor, porque bueno, que también ustedes 7 

visitan los centros educativos, va a ir el regidor, el señor Regidor José Manuel, o 8 

el señor Regidor Julio o el síndico de la Comunidad, etcétera. Hasta ustedes y 9 

van con la cuenta indicada en el acuerdo, ustedes pueden hacer la juramentación 10 

porque así lo dice el Reglamento. Entonces nada más era para recordarles eso 11 

y no sientan que este que o sea que esto es un proceso más bien del Concejo 12 

Municipal y nosotros nos convertimos en un apoyo de ustedes para que en el 13 

menor tiempo posible cada centro educativo cuente con su Junta.  14 

 15 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 16 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, creo que es una propuesta 17 

bastante sólida. En vista bueno, ya tomamos el acuerdo, pero en vista de en el 18 

caso yo menciono por el distrito de Santa Cecilia puede ser clave en algunas 19 

ocasiones puede servir de apoyo y hacer esa presencia. Parte de eso es lo que 20 

nos quiere decir el señor Alcalde, hacer esa presencia de sus representantes a 21 

nivel de la parte política del Cantón. ¿Verdad? Que, como él indica, esto es lo 22 

que genera, es transparencia y genera esos espacios también de acercamiento 23 

a centros educativos para conocer también sus realidades. Entonces, 24 

compañeros. Tal vez por este señor alcalde, tal vez por medio del chat la 25 

persona. Usted no nos indica la fecha y tal vez así algún compañero digamos del 26 

Concejo indica, yo estoy presente, pero pueden la próxima compañeros, como 27 

él indica, creo que es una propuesta bastante atractiva también para que 28 

nosotros nos hagamos, eh presente en apoyo verdad a las necesidades del 29 

pueblo, seguimos en el punto. 30 



6.- Se conoce oficio MLC-UTGV-OF-340-2024, firmado por el señor Marco 1 

Gonzaga Martínez, Ingeniero de la Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual 2 

solicita tomar un acuerdo para el el cierre total de calle el día viernes 20 de 3 

diciembre en un horario de 2:30pm a 6pm, para la realización de actividades 4 

navideñas en el centro del distrito Santa Cecilia, el detalle del cierre de calle es 5 

el siguiente: 6 

Viernes 20 de diciembre, cierre total en horario de 2:30 p.m a 6 p.m. Desfile de 7 

bandas, saliendo del Bar restaurante Chuli, pasando por Minisúper Poniel, Súper 8 

La Fuente, Asada Santa Cecilia, Iglesia Católica y finalizando en la antigua 9 

Escuela. 10 

 11 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 12 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. ¿Algún compañero compañera 13 

tiene algo que externar? Sino que se aprueba el cierre total de calle el día viernes 14 

20 de diciembre, en un horario de 2 30 p M a 6 P M para la realización de 15 

actividades navideñas en el centro del distrito de Santa Cecilia. Y se transcriba 16 

de forma literal. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría 17 

aprobado en firme definitivo y dispensado de trámite de comisión. 18 

 19 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 20 

 21 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el cierre 22 

total de calle el día viernes 20 de diciembre en un horario de 2:30pm a 6pm, para 23 

la realización de actividades navideñas en el centro del distrito Santa Cecilia, el 24 

detalle del cierre de calle es el siguiente: 25 

Viernes 20 de diciembre, cierre total en horario de 2:30 p.m a 6 p.m. Desfile de 26 

bandas, saliendo del Bar restaurante Chuli, pasando por Minisúper Poniel, Súper 27 

La Fuente, Asada Santa Cecilia, Iglesia Católica y finalizando en la antigua 28 

Escuela. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 29 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 30 



(Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel 1 

Salazar Martínez, Esteban Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Y cómo anuncio compañero de una sola vez quedan debidamente 5 

invitados a este dicho evento. Entonces ahí espero ver esas caritas. 6 

 7 

7.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0629-2024, firmado por los señores Luis 8 

Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal y Julio César Camacho Gallardo, 9 

Presidente del Concejo Municipal, en el cual atendiendo solicitud del señor 10 

Presidente Municipal, solicita se adicione al acuerdo #2-10 de la Sesión Ordinaria 11 

#02-2024, quedando de la siguiente manera: 12 

 13 

COMISIÓN DE HACIENDA Y PRESUPUESTO 14 

  Julio César Camacho Gallardo 15 

  Esteban Jesús Caballero León 16 

  José Manuel Vargas Chaves 17 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 18 

 19 

Asesores:  20 

  Directora Financiera 21 

  Director Administrativo 22 

  Directora de Gestión Urbana  23 

  Encargada de Coordinación y Planificación  24 

  Vicealcaldesa Municipal 25 

  Alcalde Municipal  26 

 27 

COMISION DE OBRAS PÚBLICAS 28 

 Esteban Jesús Caballero León 29 

 Doris Andrea Alán Muñoz 30 



 José Manuel Vargas Chaves 1 

 2 

Asesores: 3 

 Ingeniero de la UTGV 4 

 Asistente de la UTGV  5 

 Promotora Social de la UTGV  6 

 Vicealcaldesa Municipal  7 

 Alcalde Municipal 8 

 9 

ASUNTOS SOCIALES 10 

 Dilsia Andrea Cajina Vargas 11 

 Doris Andrea Alán Muñoz 12 

 Luis Ángel Castillo García 13 

 14 

Asesores: 15 

 Gestora Social 16 

 Encargada de Oficina de la Mujer 17 

 Asistente Técnico de la Persona Adulto Mayor  18 

 Vicealcaldesa Municipal  19 

 Alcalde Municipal 20 

 21 

COMISIÓN GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN  22 

  Julio César Camacho Gallardo 23 

  José Manuel Chaves 24 

  Grettel Patricia Salazar Martínez 25 

 26 

Asesores: 27 

  Director Administrativo 28 

  Encargada de Recursos Humanos  29 

  Encargada de Coordinación y Planificación 30 



  Vicealcaldesa Municipal 1 

  Alcalde Municipal  2 

 3 

COMISIÓN ASUNTOS JURÍDICOS 4 

  Esteban Jesús Caballero León 5 

  José Manuel Vargas Chaves 6 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 7 

 8 

Asesores: 9 

  Gestora Jurídica de Zona Marítimo Terrestre  10 

  Asistente de Secretaria 11 

  Vicealcaldesa Municipal 12 

  Alcalde Municipal  13 

 14 

COMISION ASUNTOS AMBIENTALES 15 

 Dilsia Andrea Cajina Vargas 16 

 Doris Andrea Alán Muñoz 17 

 José Antonio Flores Velásquez 18 

 19 

Asesores: 20 

 Gestor Ambiental  21 

 Encargada de Obras y Servicios  22 

 Vicealcaldesa Municipal 23 

 Alcalde Municipal  24 

 25 

COMISIÓN ASUNTOS CULTURALES:  26 

  Viviana Loáiciga Corea 27 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 28 

  José Manuel Vargas Chaves 29 

 30 



Asesores: 1 

  Gestor Cultural 2 

  Gestora de Proyectos 3 

  Vicealcaldesa Municipal 4 

  Alcalde Municipal  5 

 6 

CONDICIÓN DE LA MUJER Y ACCESIBILIDAD COMAD 7 

  Grettel Patricia Salazar Martínez 8 

  Luis Ángel Castillo García 9 

  Doris Andrea Alán Muñoz 10 

 11 

Asesores: 12 

  Gestora Social 13 

  Encargada de Oficina de la Mujer 14 

  Asistente Técnico de la Persona Adulto Mayor  15 

  Vicealcaldesa Municipal 16 

  Alcalde Municipal  17 

 18 

SEGURIDAD 19 

  Julio César Camacho Gallardo 20 

  José Manuel Vargas Chaves 21 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 22 

Asesores: 23 

  Gestor Cultural  24 

  Asistente de Alcaldía  25 

  Jefe Delegación Policial MSP de La Cruz  26 

  Vicealcaldesa Municipal  27 

  Alcalde Municipal  28 

 29 

ZONA MARÍTIMO TERRESTRE 30 



  Julio César Camacho Gallardo 1 

  José Manuel Vargas Chaves 2 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 3 

 4 

Asesores: 5 

  Encargada de Zona Marítimo Terrestre   6 

  Gestora Jurídica de Zona Marítimo Terrestre  7 

  Directora de Gestión Urbana 8 

  Vicealcaldesa Municipal  9 

  Alcalde Municipal  10 

 11 

COMISIÓN DE DEPORTES 12 

 Grettel Patricia Salazar Martínez  13 

 Esteban Jesús Caballero León 14 

 José Manuel Vargas Chaves 15 

 16 

Asesores: 17 

  Gestor Cultural  18 

  Secretaria del Concejo  19 

  Vicealcaldesa Municipal  20 

  Alcalde Municipal  21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. ¿Algún compañero, 24 

compañero tiene algo que gestionar? Tiene la palabra, señor alcalde.  25 

 26 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 27 

Gracias, señor Presidente, este únicamente para tal vez aclarar. Las comisiones 28 

están creadas desde el mes de mayo, pero este no se había. ¿Yo les había 29 

indicado, la conformación de las comisiones es una potestad del señor 30 



presidente del Concejo, Eh? La incorporación de asesores que en su mayoría de 1 

sección de la seguridad que le solicité al jefe de la Policía. Ya que fuese parte de 2 

la Comisión, el resto son funcionarios municipales. Obviamente tenía la tendría 3 

la administración que conversar con un funcionario te el pues el comunicarle la 4 

decisión. Luego pues analizar toda la propuesta y este indicársela señor 5 

Presidente, para que él también te ven que se firma por el Presidente y por mi 6 

persona en el caso mío, como una propuesta desde lo administrativo en el caso 7 

del señor Presidente, porque según el Código, él tiene la potestad. De dicha 8 

integración de entonces, los miembros de cada una de las comisiones lo que se 9 

está haciendo es incorporando a los asesores que consideramos son las 10 

personas adecuadas para cada una de las comisiones que están que están 11 

creadas. Básicamente, hemos conversado con alguno de cuáles serían las 12 

condiciones de dicha integración como asesores o apoyo a dichas comisiones. 13 

Por básicamente eso era una necesidad que estaba pendiente el señor 14 

Presidente, me ha remitido ya la el requerimiento la semana pasada creo 15 

inmediatamente, pues se le se le hizo llegar la propuesta, la cual el también 16 

validó y básicamente eso, eso sería este, la ratificación, obviamente las 17 

comisiones que ya están creadas y la incorporación de los asesores que ahí se 18 

les menciona.  19 

 20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, igual siempre tener presente en 22 

vista de lo que tenemos también. Ah, casi que la incorporación y se lo indicó a 23 

los compañeros de las comisiones como un mensaje recordatorio también la 24 

necesidad, si fuera con tiempo para, eh, de que tenemos que nosotros transmitir 25 

pues las comisiones. Entonces es un tema que también, como indica el señor 26 

Alcalde, hay que realizarlo con mera antelación y parte de lo que él indica. Es 27 

eso y parte de la necesidad que nació en algún momento, señor alcalde, una 28 

moción que fue presentada ante el Concejo. Y la respuesta suya fue la más, eh 29 

sana y concreta, digamos, tanto para la administración en conjunto con el 30 



Concejo. ¿Entonces compañeros, si algún otro compañero tiene algo que 1 

mencionar, si no? adición al acuerdo #2-10 de la sesión ordinaria #02-2024 2 

donde se nombran asesores de las comisiones permanentes municipales por el 3 

periodo 2024-2026, y que se transcriba de forma literal. ¿Si estamos de acuerdo 4 

compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado 5 

de trámite de comisión por 5 votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la adición 10 

al acuerdo #2-10 de la sesión ordinaria #02-2024 donde se nombran asesores 11 

de las comisiones permanentes municipales por el periodo 2024-2026, 12 

quedando de la siguiente manera: 13 

COMISIÓN DE HACIENDA Y PRESUPUESTO 14 

  Julio César Camacho Gallardo 15 

  Esteban Jesús Caballero León 16 

  José Manuel Vargas Chaves 17 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 18 

 19 

Asesores:  20 

  Directora Financiera 21 

  Director Administrativo 22 

  Directora de Gestión Urbana  23 

  Encargada de Coordinación y Planificación  24 

  Vicealcaldesa Municipal 25 

  Alcalde Municipal  26 

 27 

COMISION DE OBRAS PÚBLICAS 28 

 Esteban Jesús Caballero León 29 

 Doris Andrea Alán Muñoz 30 



 José Manuel Vargas Chaves 1 

 2 

Asesores: 3 

 Ingeniero de la UTGV 4 

 Asistente de la UTGV  5 

 Promotora Social de la UTGV  6 

 Vicealcaldesa Municipal  7 

 Alcalde Municipal 8 

 9 

ASUNTOS SOCIALES 10 

 Dilsia Andrea Cajina Vargas 11 

 Doris Andrea Alán Muñoz 12 

 Luis Ángel Castillo García 13 

 14 

Asesores: 15 

 Gestora Social 16 

 Encargada de Oficina de la Mujer 17 

 Asistente Técnico de la Persona Adulto Mayor  18 

 Vicealcaldesa Municipal  19 

 Alcalde Municipal 20 

 21 

COMISIÓN GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN  22 

  Julio César Camacho Gallardo 23 

  José Manuel Chaves 24 

  Grettel Patricia Salazar Martínez 25 

 26 

Asesores: 27 

  Director Administrativo 28 

  Encargada de Recursos Humanos  29 

  Encargada de Coordinación y Planificación 30 



  Vicealcaldesa Municipal 1 

  Alcalde Municipal  2 

 3 

COMISIÓN ASUNTOS JURÍDICOS 4 

  Esteban Jesús Caballero León 5 

  José Manuel Vargas Chaves 6 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 7 

 8 

Asesores: 9 

  Gestora Jurídica de Zona Marítimo Terrestre  10 

  Asistente de Secretaria 11 

  Vicealcaldesa Municipal 12 

  Alcalde Municipal  13 

 14 

COMISION ASUNTOS AMBIENTALES 15 

 Dilsia Andrea Cajina Vargas 16 

 Doris Andrea Alán Muñoz 17 

 José Antonio Flores Velásquez 18 

 19 

Asesores: 20 

 Gestor Ambiental  21 

 Encargada de Obras y Servicios  22 

 Vicealcaldesa Municipal 23 

 Alcalde Municipal  24 

 25 

COMISIÓN ASUNTOS CULTURALES:  26 

  Viviana Loáiciga Corea 27 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 28 

  José Manuel Vargas Chaves 29 

 30 



Asesores: 1 

  Gestor Cultural 2 

  Gestora de Proyectos 3 

  Vicealcaldesa Municipal 4 

  Alcalde Municipal  5 

 6 

CONDICIÓN DE LA MUJER Y ACCESIBILIDAD COMAD 7 

  Grettel Patricia Salazar Martínez 8 

  Luis Ángel Castillo García 9 

  Doris Andrea Alán Muñoz 10 

 11 

Asesores: 12 

  Gestora Social 13 

  Encargada de Oficina de la Mujer 14 

  Asistente Técnico de la Persona Adulto Mayor  15 

  Vicealcaldesa Municipal 16 

  Alcalde Municipal  17 

 18 

SEGURIDAD 19 

  Julio César Camacho Gallardo 20 

  José Manuel Vargas Chaves 21 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 22 

Asesores: 23 

  Gestor Cultural  24 

  Asistente de Alcaldía  25 

  Jefe Delegación Policial MSP de La Cruz  26 

  Vicealcaldesa Municipal  27 

  Alcalde Municipal  28 

 29 

ZONA MARÍTIMO TERRESTRE 30 



  Julio César Camacho Gallardo 1 

  José Manuel Vargas Chaves 2 

  María de los Ángeles Gómez Jiménez 3 

 4 

Asesores: 5 

  Encargada de Zona Marítimo Terrestre   6 

  Gestora Jurídica de Zona Marítimo Terrestre  7 

  Directora de Gestión Urbana 8 

  Vicealcaldesa Municipal  9 

  Alcalde Municipal  10 

 11 

COMISIÓN DE DEPORTES 12 

 Grettel Patricia Salazar Martínez  13 

 Esteban Jesús Caballero León 14 

 José Manuel Vargas Chaves 15 

 16 

Asesores: 17 

  Gestor Cultural  18 

  Secretaria del Concejo  19 

  Vicealcaldesa Municipal  20 

  Alcalde Municipal  21 

 22 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 23 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 24 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 25 

Esteban Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 26 

 27 

8.- Se conoce documento firmado por los señores: Jenaro Zúñiga Rodríguez, 28 

Rodolfo Rodríguez Castellón, Kianny Conejo Benavides y Elsie Romero Rojas, 29 

en el cual solicita se anule o deje sin efecto el nombramiento de la señora 30 



Mabelle Gutiérrez del puesto asignado por el Concejo Municipal tomando en 1 

cuenta que se pone en riesgo la integridad física, psicológica, anímica y mental 2 

tanto del personal docente y administrativo como el bienestar de nuestros 3 

estudiantes. 4 

 5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, si algún compañero 7 

compañera tiene algo que externar tiene la palabra, señor alcalde.  8 

 9 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 10 

Gracias, señor Presidente municipal. Si bien la nombramiento de los miembros 11 

de la Junta es competencia del Concejo Municipal. Recordemos que este 12 

Concejo este eh toma dicho o realiza dicho nombramiento, dado que viene una 13 

recomendación, en este caso el señor Director que firma la supervisión y este y 14 

el Concejo. En su inmensa mayoría, porque bueno, prácticamente en todo este 15 

tiempo, bueno, por lo menos el caso de ustedes y el Concejo Municipal anterior, 16 

que yo también tuve la oportunidad de compartir, muy pocas veces no, no se ha, 17 

se ha nombrado o no se ha nombrado la recomendación que hace el director y 18 

el supervisor. Entonces, esa potestad la de de verificación de la idoneidad de 19 

cada miembro propuesto. El filtro no lo tiene, el Concejo lo tiene el centro 20 

educativo, que es el que está en la Comunidad. Entonces, si se confirman la 21 

información expuesta en el documento. No. Pues en primera instancia el error es 22 

de señor Director, quien es el que recomienda y propone a los miembros de la 23 

Junta. Realizada esta aclaración, este el Concejo Municipal no podría tomar una 24 

un acuerdo, sí una previa investigación. Este no habría que darle la oportunidad 25 

a la señora miembra de la Junta al miembro de la Junta, perdón. Este de conocer 26 

cuál es su relato, cuál es, o sea, qué implicaciones tendría que dar al respecto si 27 

confirma lo sucedido o no confirma. Pero lo cierto es que es un proceso que no, 28 

no pasa por el mero, la mera aprobación de un acuerdo por parte del Concejo 29 

donde se anula un acuerdo. No funciona así o donde este siempre sencillamente 30 



se da por cierto, lo indicado en el documento y ustedes asumirían posibles 1 

consecuencias legales en caso de que la persona que qué está haciendo 2 

denunciada, por decirlo de alguna manera, pues no aceptes lo indicado y tenga 3 

otra versión de lo que pasó. Entonces pues en arrate, de darles un sustento a la 4 

decisión que ustedes vayan a tomar. Mi recomendación, si me lo permiten 5 

respetuosamente, sería que este con el apoyo, obviamente nuestro en la parte 6 

legal. Nombre en una pequeña comisión de una investigación preliminar donde 7 

vamos a tener que darle pues una revisión al caso, obviamente darle la 8 

posibilidad de ampliar a las personas que están firmando el documento, pero 9 

también la posibilidad de defenderse a la persona que está haciendo 10 

denunciada. En este caso se haga un informe a nivel del Concejo Municipal para 11 

luego este poder tomar una determinación al respecto, pero no podría, 12 

evidentemente el Concejo este de buenas a primeras, por decirlo de alguna 13 

manera este aprobar lo solicitado en el oficio que están conociendo, eh. O bien 14 

si yo entiendo que para el consumo animal es muy, muy complicado por temas 15 

de tiempo, por eso yo es. Yo le les digo, yo estuve una reflexión, los señores 16 

directores, los centros educativos, tómense el tiempo. Para recompró, proponer 17 

y recomendar personas. Este que vayan a hacer equipo con el director y con el 18 

Colegio, con la. Escuela. Eh. O si lo tienen a bien podemos este en lo 19 

administrativo hacer una pequeña investigación de lo sucedido para no recargar 20 

a este Concejo. Si algún regidor o regidora quiere ser parte, vamos con todo 21 

gusto, este le damos la oportunidad a las dos partes y luego le damos un informe, 22 

al Concejo Municipal se le brinda un informe para que ustedes ya con mayor 23 

respaldo, puedan tomar una decisión con respecto a este caso que se les expone 24 

en este momento.  25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. El otro compañero tiene algo que 28 

externar sobre el tema. Compañeros, compañeras, sí, señor Regidor, tiene la 29 

palabra. 30 



El señor José Antonio Flores Velásquez, Regidor Suplente, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Buenas tardes. No es tomar en cuenta el lo que ahorita están en 2 

vacaciones sería como para el otro año, febrero casi.  3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Compañeros y compañeras, sé que es un tema en vista de lo que 6 

indica el señor Alcalde. También son temas o competencias que le corresponden 7 

en este caso al director con su supervisión, porque la verdad que entiendo ese 8 

el buen mensaje, señor alcalde, pero aquí también recargaremos hasta la 9 

administración a un tema que realmente le corresponde, una institución, velar 10 

por ello. Entonces no sé compañeros y el voto tiene una propuesta, digamos. Mi 11 

propuesta es en este caso es de que se que se le solicité al señor, al Supervisor 12 

del centro educativo, que intervenga en la investigación sobre los hechos 13 

mencionados en la nota y que realice un informe al Concejo Municipal sobre el 14 

acontecido en caso de ser necesario la sustitución y en y en un nuevo 15 

nombramiento de un miembro de la Junta de Educación de la Escuela de La 16 

Virgen, realice el procedimiento respectivo. ¿Si están de acuerdo compañeros 17 

compañero?, quedaría aprobado en firme definitivo y pensado trámite. Comisión 18 

por 5 votos a favor. 19 

 20 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 21 

 22 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita al señor 23 

Supervisor del Centro Educativo que intervenga e investigue sobre los hechos 24 

mencionados en la nota y realice un informe al Concejo Municipal sobre lo 25 

acontecido y en caso de ser necesaria la destitución y el nombramiento de un 26 

nuevo miembro de la Junta de Educación de Escuela La Virgen realice el 27 

procedimiento respectivo. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 28 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 29 



FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 1 

Grettel Salazar Martínez, Esteban Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Igual creo yo, señor alcalde, el mensaje que usted nos da, pues 5 

un mensaje realmente porque no, uno no puede juzgar a otra persona sin tener 6 

realmente verificar las dos partes, y también seríamos muy mezquinos en no 7 

poder escuchar la otra persona, pero creo que la supervisión puede sacar su 8 

tiempo y verificar su responsabilidad. Que le compete como usted le indicó al 9 

inicio, a nosotros nos compete, es garantizar de que lo que viene es lo que se va 10 

a hacer equipo para las comunidades, en este caso las escuelas. 11 

 12 

9.- Se conoce oficio JC-0061-2024, firmado por el señor José Enrique Corrales 13 

Medrano, en el cual expone y aclara los siguientes puntos: 14 

 15 

1. Lectura del recurso de amparo Se hace referencia al recurso de amparo 16 

tramitado bajo el expediente N.° 24-032526-0007-CO, el cual ha sido declarado 17 

con lugar. (Leer Anexo). 18 

2. Aclaración sobre el "Informe técnico" y la "Hoja de ruta" Dirigido al señor 19 

Alonso Alan Corea, Alcalde de la Municipalidad de La Cruz, y al señor Julio César 20 

Camacho, Presidente del Concejo Municipal, respecto a la contestación del 21 

expediente N.° 24-032526-0007-CO, específicamente al punto 4 titulado 22 

"Informe técnico de las comisiones especiales o hoja de ruta del proceso de 23 

fiscalización". 24 

Es preciso aclarar que un Informe Técnico y una Hoja de Ruta son documentos 25 

distintos: 26 

• Un Informe Técnico es un documento formal que describe, analiza o especifica 27 

un tema técnico o científico, incluyendo conclusiones y recomendaciones. Su 28 

finalidad es presentar información detallada, analizar problemas o proyectos y 29 

justificar decisiones o resultados con base en datos y análisis. 30 



• Por su parte, una Hoja de Ruta es un plan estratégico que define los pasos, 1 

objetivos y cronogramas necesarios para alcanzar una meta a mediano o largo 2 

plazo. Este documento establece hitos y prioridades en un proyecto o proceso. 3 

Dicho esto, la Hoja de Ruta solicitada no se encuentra presentada, lo cual deja 4 

la información proporcionada como incompleta. 5 

3. Documentos enviados como prueba. Los documentos presentados en el 6 

expediente N.° 24-032526-0007-CO serán remitidos como prueba a los 7 

expedientes N.° 24-001433-0175-PE y N.° 24-000028-1955-PE de la Fiscalía 8 

Adjunta del Primer Circuito Judicial de Guanacaste (Penal). 9 

4. Solicitud de informe detallado. 10 

En relación con el acuerdo N.° 3-12 de la Sesión Ordinaria N.° 12-2024, 11 

celebrada el 20 de junio de 2024, solicito un informe detallado sobre la 12 

investigación llevada a cabo en relación con los miembros de la Comisión de 13 

Festejos Cívicos Populares de La Cruz 2023. Le agradezco de antemano atender 14 

las consultas de este oficio, igualmente proceder a remitir mis consultas si fuese 15 

el caso al funcionario o funcionaria competente, si lo que se solicita no es de su 16 

competencia como lo estipula el artículo 10 de la Ley 9097 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero 20 

compañera tiene algo que externar a la nota? Sino que se autoriza la Secretaria 21 

municipal para que remita la información requerida al oficio JC-0061-2024, 22 

firmado por el señor José Enrique Corrales Medrano. Y se solicita la 23 

administración nombre un asesor jurídico como apoyo para responder dicha 24 

solicitud. Si estamos de acuerdo, compañeras y compañeros, quedaría aprobado 25 

en firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por 5 votos a favor. 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza a la 29 

Secretaria Municipal para que remita la información requerida en el oficio JC-30 



0061-2024 firmado por el señor José Enrique Corrales Medrano, y se solicita a 1 

la Administración nombre un asesor jurídico como apoyo para responder. 2 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 3 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 4 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 5 

Esteban Caballero León y Viviana Loaciga Corea). 6 

 7 

ARTICULO TERCERO 8 

MOCIONES 9 

No hay.  10 

ARTICULO CUARTO 11 

ASUNTOS VARIOS 12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: cuatro asuntos varios tiene la palabra, señor alcalde.  14 

 15 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 16 

Gracias, señor Presidente, únicamente, para informarles que el día de mañana 17 

el señor presidente municipal en persona tenemos reunión de la Federación de 18 

Municipalidades de Guanacaste en Hojancha te dan que esas rutas se cargan 19 

de bastante tránsito. Mañana hay sesión ordinaria de audiencias, conversaba 20 

con el señor, este presidente del Concejo que bueno, vamos a a tratar de salir 21 

con buen tiempo para para estar en la sesión. No, pero si por alguna situación 22 

no llegamos a las 5 como corresponde, yo esperaría que sí. Este para que 23 

tengan tal vez la autorización del señor Presidente de que pueda integrarse a la 24 

sesión en el momento que estemos acá, básicamente es una previsión. ¿Yo 25 

esperaría que no sea necesario tomarla, pero para que ustedes estén enterados 26 

que el señor presidente municipal estará mañana en el ejercicio de su cargo, 27 

trasladándose a una reunión de la Federación, Eh? YY creo importante tomar la 28 

provisión desde desde este momento. Y por lo demás, pues espero, como les 29 

digo en mi caso, estar estar con ustedes y poder este acompañarlos. ¿Creo que 30 



sería la última sesión, verdad entonces? Como es de audiencias no no 1 

tendríamos ningún problema, pero sí debo de informarles que la Asociación de 2 

Desarrollo Cuajiniquil también me solicitó. Ellos están corriendo porque tiene una 3 

feria rodeo y el día de mañana estarían presentando la documentación. Yo lo 4 

que le recomiendo es que me pidieran una audiencia o hablaran con cada uno 5 

de los regidores, porque si no es vía audiencia van a requerir el apoyo de todos 6 

ustedes para que el documento sea conocido mañana y puedan tener Dios 7 

primero la aprobación o el permiso de la feria rodeo, entonces únicamente es 8 

también la intervención para que tengan esa consideración y ojalá puedan este 9 

apoyar la solicitud que hagan ellos o si están vía audiencia porque no se al final 10 

que decidieron. Pues lo hagan por cualquiera de las de las vías. Ya ustedes 11 

conocieron el caso del Porvenir y Cuajiniquil, pues también está haciendo un 12 

gran esfuerzo. Ya tienen un bastante gastos encima y la idea es que puedan este 13 

realizar su actividad, que es esperamos pues sea de positivas en la recaudación 14 

de recursos de fondos para la comunidad de cualquier básicamente era eso, 15 

informarle nada más. Estas dos situaciones que creo que mañana tendrán que 16 

resolver como corresponda.  17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Muchas gracias, muchas gracias, señor alcalde. ¿En vista de lo 19 

que indica él se me adelantó, pues está bien, es parte, es parte del equipo, 20 

entonces para que lo tengan presente compañeros que ustedes saben que hay 21 

que uno prever, pues las situaciones y esperemos nosotros estar aquí presente, 22 

Eh? Igual si ocurriera cualquier situación, anormal. Entonces, estar aquí presente 23 

con ustedes en en la labor que puedes que nos corresponde. ¿O K entonces 24 

compañeros, nos damos por conocido la información que indica el señor Alcalde, 25 

se están de acuerdo? Quedaría aprobado un firme, definitiva y dispensado de 26 

trámite de comisión por 5 votos a favor y dispensar el trámite de comisión.  27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Eh. Otra tal vez una solicitud mía, un asunto vario, no, yo sé que 30 



es muy prematuro, pero señor alcalde, nosotros en reuniones con líderes de la 1 

Comunidad de Santa Cecilia para la actividad que ellos pretenden realizar este 2 

20 de diciembre, pues si bien es cierto, se han venido indicando que van a estar 3 

dándose diferentes fenómenos climáticos, entonces ellos quieren proveer si 4 

existe la posibilidad este coordinada, no sé si el comité Deporte o la 5 

Municipalidad tenga alguno o dos toldos para proveer, digamos. Este caso para 6 

hacer el uso de este equipo si se pudiera, verdad. Entonces no sé qué nos podría 7 

indicar si se puede o no se puede. Tiene la palabra.  8 

 9 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí. La 10 

Municipalidad no cuenta con con toldos este la la asociación de Santa Cecilia, 11 

asumo que van a usar los dos que tienen, verdad. El Comité de Deportes tiene 12 

toldos, pero bueno, habría que con gusto podemos preguntarles y les damos 13 

respuestas y los tienen disponible. Eh. Abre coordinar el transporte en caso de 14 

que de que estén disponibles, pero bueno, el Comité de Deportes cuenta con 15 

con 1 o 2. Toldos. Eh. Y lo otro también que podríamos valorar si lo tienen a bien 16 

es que similares a los toldos que tiene la Asociación de Desarrollo Santa Cecilia 17 

también tiene Cuajiniquil. Entonces también se podría se podría consultar la a la 18 

de Cuajiniquil si si tienen los toldos disponibles para ese día, con gusto lo lo 19 

coordinamos. Consultamos y le brindamos respuesta a a ustedes con pues en 20 

los que nos indiquen, verdad. Pero eso sería las opciones que podríamos. este 21 

recomendarles en el caso de la Municipalidad, no, no. Cuenta. Con este con 22 

toldos.  23 

 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. Entonces, en vista de lo indicado, 26 

entonces estaremos a la espera igual como le indico, es un tema muy prematuro 27 

y entiendo el poner gestionar en poco tiempo, pues, problema que Santa Cecilia 28 

de verdad sabemos que es típico saber que en cualquier momento se venga un 29 

chubasco, pero es lo que queremos es proveer y que el evento también sea, 30 



pues armonioso para para todos los vecinos, verdad. El Cantón, entonces eso 1 

sería, estaríamos en Comunicación, señor alcalde, algo otro compañero, si tiene 2 

algún asunto barrio. ¿Tiene la palabra la señora Regidora?  3 

 4 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 5 

Cruz, dice: Hola, buenas noches a todos, es una pequeña cartita que les quiero 6 

leer. Hola, estimados compañeros, al casi finalizar este nuestro primer año como 7 

representantes del pueblo en el seno del Concejo Municipal del Cantón de La 8 

Cruz y luego de las varias sesiones que hemos tenido, quiero hacerle llegar un 9 

mensaje cargado de energía positiva. Hola, para que en el próximo período anual 10 

que iniciemos pronto y en los que vengan, también tengamos la residencia, la 11 

empatía y la pena conciencia de que más allá de nuestras preferencias políticas 12 

y de la de su expectativas personales, se encuentra y la noble misión de trabajar 13 

por el bienestar de todos los habitantes de este territorio maravilloso qué es La 14 

Cruz. Les insto a seguir esforzándonos para tener paciencia y entender la 15 

postura de otros. Para primero, examinar mi posición y evaluarla en función de 16 

las posiciones de los demás para generar los acuerdos que beneficien a la 17 

mayoría. Aunque piense que estoy cediendo más que el otro, los invito a amar 18 

el silencio de la meditación y la reflexión profunda de lo que el otro dice en lugar 19 

de casarnos con el ruido de la reacción ante lo que creo me está viendo les pido 20 

poner en oración a nuestro deber como representante de cada uno de los 21 

ciudadanos de La Cruz, para que el señor nos ilumine siempre y bajo su luz. 22 

Nuestras decisiones y actuales sean siempre para bien. A todos y a todas les 23 

deseo que esta Navidad nuestro Salvador nazca en el pesebre de sus corazones 24 

y que en el año 2025 por venir llegue cargado de bendiciones. Gracias.  25 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 26 

La Cruz, dice: Tiene la palabra, señor alcalde, muchas gracias.  27 

 28 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 29 

Gracias, señora Regidora, por sus bellas palabras, este sus consejos de verdad, 30 



que es un momento oportuno ahora para valorar analizar, EH? ¿En qué nos 1 

hemos equivocado como como seres humanos? ¿En qué hemos acertado? ¿Y 2 

y a partir de ahí proponernos mejorar, EH? Pues evidentemente con cada uno 3 

de ustedes escuchando las palabras de la señora Regidora y de todos, de 4 

funcionarios de los vecinos, porque esto también, eh tiene que esta 5 

recomendación o estas palabras tienen que ir más allá de esta sala de sesiones. 6 

De reflexionar siempre como como seres humanos primero. Hacia afuera, tal vez 7 

en el sentido de que muchas veces, eh no, no tenemos la empatía para para 8 

analizar porque recibimos una mala respuesta. Yo siempre digo que siempre 9 

tenemos que tratar de comprender de que pues las personas a veces tenemos 10 

un mal día. Las cosas no nos salen bien y a veces con el primero que nos 11 

topamos nos desquitamos o nos sacamos el la frustración o el enojo o el 12 

malestar, y eso no está bien. Al final del día o de la noche, como quieran verlo, 13 

yo siempre trato de hacer el ejercicio de ver si, pues como humano, en qué nos 14 

hemos equivocado. A veces uno anda en carreras y, pues si no tiene el tiempo 15 

como uno quisiera para para todos los vecinos, para las personas, eh? Y 16 

también, pues la comprensión, porque por más que queramos, a veces no, no 17 

vamos a poder atender todo como como la mayoría quisiera. Es que las palabras 18 

de de Marielos me parece que son muy, muy apropiadas. Sin desmeritar de que 19 

en promedio puedo decirles porque conozco yo converso con todos los alcaldes, 20 

converso con regidores, este y este es un mensaje, señora Regidora, que se 21 

debe compartir en todos los municipios porque muchas veces nos centramos 22 

únicamente en las diferencias que tenemos, que como seres humanos es 23 

natural. El obviamente, el Concejo Municipal fue creado para eso, para que 24 

escuchemos, para que nos escuchen y a partir de del diálogo podamos construir 25 

las mejores respuestas que se pueda, eh, en una Municipalidad que siempre 26 

debe tratar de ser inclusiva. Un gobierno local como quieran verlo, que debe 27 

tratar siempre de atender de y todas las comunidades, los sectores de la mayoría 28 

de los vecinos y siempre en las grandes diferencias que podamos tener a veces, 29 

cómo encontrar también la respuesta a las diferentes, a los diferentes desafíos 30 



y retos que tenemos como cantón, que no hay que tener tal vez temor a cesar 1 

cuando hayan diferencias en el seno del respeto, verdad. Porque evidentemente, 2 

yo creo que ante las grandes dificultades que tenemos, cada uno de nosotros 3 

tendrá su propia visión. Tendrá sus propias prioridades cada vecino tiene sus 4 

propias prioridades. Las prioridades del vecino del Caoba no son las mismas que 5 

las prioridades del vecino de Barrio Irving o del vecino de El Jobo, este o de la 6 

comunidad de cada de cada uno de cada una de las comunidades de este cantón 7 

de sin perder esa perspectiva, al final lo más importante es que debemos de 8 

respetarnos, eh y hacer ese ejercicio, yo lo he tratado. O lo hago, eh y sin que 9 

esto quiera decir que no me me seguiré equivocando, o no nos vamos a seguir 10 

equivocando. Pero pero sí es, es un ejercicio necesario, así que yo le agradezco 11 

a la señora Regidora esas palabras de que hemos de verlas como motivación y 12 

como una reflexión que debemos de hacer permanentemente. No es solo 13 

necesariamente en este momento que estamos por finalizar el año, 14 

probablemente. Van a revisar ya este año va a ser difícil. Mañana es de 15 

audiencia, no sé si lo van a conocer, pero hoy en la tarde recibimos la aprobación 16 

del presupuesto. Y yo las recibo con muchísima alegría, porque no es el 17 

presupuesto este de Alonso, es el presupuesto o de la Municipalidad el 18 

presupuesto del cantón de las muchísimas Municipalidades se les imputó el 19 

presupuesto, en el caso de nosotros prácticamente en un 99.99% quedó 20 

aprobado únicamente en probaron por una tema, un tema técnico y eso lo han 21 

venido haciendo así la este, la línea presupuestaria para una revisión salarial del 22 

dos por ciento este, pero bueno, eso no es en realidad no es nada, eh es una 23 

línea de un presupuesto de más de 4000 60000000, pero bueno, eso indica que 24 

de alguna manera estamos haciendo las cosas bien, hay que reafirmar eso y lo 25 

vamos a hacer mucho mejor en el en, en en la medida que como bien apunta 26 

usted, pues priva aquí el respeto, el diálogo, el entendimiento, la tolerancia. Este 27 

valores fundamentales para que cualquier Concejo Municipal, cualquier 28 

organización un pública o privada pueda continuar avanzando más nosotros con 29 

la enorme responsabilidad que tenemos de casi 30000 personas esperando lo 30 



mejor de una Municipalidad que cuenta con recursos limitados, pero que eso no 1 

va a ser nunca excusa para no seguir avanzando, si es que yo recibo con 2 

muchísimo respeto y este y como corresponde las palabras la señora Regidora 3 

y lo hago extensivo, como digo al resto del país, estamos en un país súper 4 

fraccionado, este los sectores divididos, eh yo siempre digo, voy a meterme en 5 

algo que no debería decir, pero bueno. Yo siento que tal vez las palabras de uno 6 

a veces tienen que ser escuchadas. Yo, independientemente del Presidente que 7 

tengamos del partido político que tengamos, yo digo que todos los costarricenses 8 

debemos de remar en la misma dirección del señor Presidente. Él, él fue el 9 

escogido por el país. Este y si al Presidente le va bien a todos nos va a ir bien y 10 

el país va a estar mejor y vamos a tener una perspectiva, una visión por mucho 11 

más positiva hacia el futuro del país. Perder 4 años para un territorio, para un 12 

cantón, para un país es un retroceso que no lo vamos o no se recupera nunca, 13 

el señor Presidente tiene su forma. A mí no me parece. No es de mi agrado, no 14 

es mi forma de no, no, no me gusta a mí, pero yo le digo la gente que. Que gran 15 

parte de lo que dice es verdad y tal vez eso es lo que la población en general 16 

este nos nos recrimina este y a veces hay que tener valentía para decir la verdad, 17 

pero eran muchas de las cosas que dicen, pues no la vamos a que el tema de la 18 

Contraloría hay que revisarlo y este país tiene que mejorar para que las cosas 19 

cambien mucho mejor. El Poder Judicial, la administración de la justicia en este 20 

país está mal. Y eso no lo vamos a ocultar. La burocracia en este país está mal 21 

la corrupción en este país ha sido el talón de Aquiles de Costa Rica por mucho 22 

tiempo. A algunos sectores, pues es tal. Vez. No, no les gusta esto que se diga, 23 

pero hay que decirlo. Lo que sí, yo lo he dicho y no tengo ningún ningún 24 

inconveniente en expresarlo acá, tal vez una forma y a mí la forma no me gusta. 25 

Para mí el respeto a la prensa, el respeto a los demás poderes, pero bueno, tal 26 

vez era necesario. Ese socavón de alguna manera para que El País recapacite 27 

y las cosas se hagan mejor. Que sirva esto para reflexionar como país, en el 28 

caso como ustedes bien apunta como Municipalidad, como gobierno local, para 29 

que las energías y los esfuerzos. Que y el desgaste de las discusiones sean 30 



procura siempre de sacar lo mejor para el cantón de La Cruz. Y en eso yo creo 1 

que todos tenemos la misma visión, el mismo deseo, todos aquí queremos lo 2 

mejor para La Cruz. Entonces, totalmente de acuerdo que la procura que debe 3 

ser siempre que las energías de todos se se afilen, se alinean perdón a hacia 4 

eso. El muchísimas gracias por por esas palabras y bueno, en mi caso eh, con 5 

la llevo las recibo con respeto para analizarlas y llevarla. Yo digo siempre, eh son 6 

similares a las que me dieron otra otra otra otra amiga de Santa Cecilia, este y 7 

toda la razón. Yo creo que hay que hay que reflexionar todos los días, que es lo 8 

mejor y en qué estamos equivocándonos para que las cosas cambien y mejoren. 9 

Muchísimas gracias, señora Regidora. Y sea estas palabras para para todo el 10 

Concejo Municipal, para los funcionarios municipales y para el resto del cantón, 11 

donde veo todos debemos estar luchando por por objetivos comunes.  12 

 13 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 14 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. Creo que solo enfatizo a veces a 15 

mí me gusta utilizar la Biblia porque es un libro pues Dios nos ha dejado y que 16 

también me gusta leerlo. Y su poder, y hay un versículo que le menciona el 17 

apóstol Pablo a Timoteo, su discípulo, y le dice, ten cuidado de ti mismo. Creo 18 

que las palabras que reza la señora Regidora en su nota expresa eso, cada vez 19 

nosotros tenemos que analizarnos nosotros mismos. Ponernos nosotros mismos 20 

en el lugar, lastimosamente señora Regidora, es la naturaleza del ser humano. 21 

Y también esa diversidad de pensamientos son los que nos hace a nosotros, 22 

pues crecer otro lo tomarán para un crecimiento bueno. Otros tal vez se 23 

quedarán en ese crecimiento solo en el pensamiento. Pero sus palabras, eh la 24 

política siempre me la enseñaron. La consideraron que era el arte de gobernar. 25 

El arte es ir, el arte de crear y de que estoy aquí he sentido que ha sido un 26 

propósito bueno. Tal vez para otro no lo será, pero yo sé que usted es Jesús 27 

Caballero. Todos los de este Concejo estamos aquí porque hay gente que sí 28 

procura creer en nosotros. ¿La pregunta sería si mi lugar estuviera otra persona 29 

con más capacidad, mejores, aquí está o peores? Tal vez no estuviéramos 30 



avanzando, pero el reto que usted nos da es un reto muy importante. Y el mayor 1 

reto que nos dé Dios es que todos mantengamos ese equilibrio mientras Dios 2 

está en el corazón del ser humano. Creo que la cosa va a caminar de la mejor 3 

manera ¿no sé si algún otro compañero tiene algo que externar a la nota o algún 4 

otro asunto vario? Al ver y entender ese silencio, entonces compañeros 5 

seguiríamos al punto 5, que sería cierre de sesión. Dios me los bendiga y pasen 6 

muy buenas noches. 7 

ARTICULO QUINTO 8 

CIERRE DE SESIÓN 9 

  10 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 19:30 horas. 11 
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 15 

Julio Camacho Gallardo                   Paola Gonzaga Miranda  16 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  17 
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